

DENIES (*Théodore-François*), Machiniste à la C. C. F. C. (Ixelles, 3.2.1861 — en mer, 17.2.1894). Époux de Decoster, Mathilde.

Il était chauffeur de locomotive aux chemins de fer de l'État belge et fut engagé, en septembre 1892, en qualité de machiniste. Il débarqua en Afrique le 7 octobre 1892, au moment où les travaux d'établissement de la ligne qui devait relier le Bas-Congo au Stanley-Pool n'étaient encore qu'ébauchés. Attaché à la base de Matadi, il fut chargé de conduire plusieurs transports de matériel sur les premiers bouts de rail qui avaient été posés. En décembre 1893, il assista à l'inauguration du premier tronçon Matadi-N'Kenge. Ces quelque quarante-deux kilomètres de voie ferrée dont la construction avait été particulièrement meurtrière pour les équipes qui en avaient été chargées, devaient également coûter la vie à Denies.

Il tomba malade en janvier 1894. Embarqué le 18 sur le steamer *Édouard Bohlen* qui allait le ramener en Belgique, il succomba en mer avant d'avoir eu le bonheur de revoir le pays natal.

30 avril 1953.
A. Lacroix.

[R. C.]

Archives Compagnie du Chemin de Fer du Congo.